
Dados da Reunião
Câmara: Câmara Temática de Insumos Agropecuários
Título: Reunião Ordinária N. 79
Local: Auditório Maior, Sobreloja do Ed. Sede do MAPA, Brasília/DF
Data da reunião: 22/06/2015 Hora de início: 10:00 Hora de encerramento: 17:00
Pauta da Reunião

1. 10:00 - Abertura da Reunião. Sr. LUIZ ANTONIO PINAZZA, Presidente da Câmara.;

2. 10:10 - Aprovação da Ata da 78ª Reunião Ordinária da CTIA;

3. 10:20 - Avisos da Secretaria da Câmara;

4. 10:30 – Plano Agrícola e Pecuário (PAP) 2015-2016 – Wilson Vaz de Araújo – Diretor do

Departamento de Economia Agrícola da Secretaria de Política Agrícola – SPA/MAPA;

5. 11:00 – Debate - PAP 2015/2016;

6. 11:20 – Apresentação do novo membro da CTIA,  Unifitto – União dos Produtores Fabricantes

Nacionais de Fitossanitários – Ênio Marques – Diretor Executivo – Relato breve sobre a proposta da

entidade como colaboradora da CTIA;

7. 11:30 – Apresentação do novo membro da CTIA, Associação Brasileira dos Produtores de Sementes

de Soja – ABRASS – Associação Brasileira dos produtores de Sementes de Soja -  Relato breve sobre

proposta da entidade como colaboradora da CTIA;

8. 11:40 – Cenários dos Insumos Agropecuários (fertilizantes, sementes, defensivos vegetais, calcário,

defensivos animais, rações e suplementos animais);

Informamos aos Membros do Colegiado que durante esta Reunião Ordinária não poderá ser
realizado almoço, como de costume, nas dependências do MAPA pois não contamos com
espaço adequado para sua realização.
9. 14:30 – Nova Lei da Biodiversidade – Márcio Mazzaro – Conjur/MAPA;

10. 15:00 – Programa de Conformidade dos Defensivos Biológicos – Ari Bitz – Membro suplente da

CTIA pela ABCbio – Associação Brasileira das Empresas de Controle Biológico;

11. 15:30 – Moção nº 01/2015 – Desembaraço Aduaneiro no Porto de Santos pela equipe da Anvisa –

Carlos Alberto Albuquerque - SINDIRAÇÕES;

12. 15:45 – Moção nº 02/2015 – Prorrogação do Convênio 100/97 (ICMS) pelo período de 12 meses –

Antônio Carlos Costa – FIESP e Ivan Sampaio - SINDIVEG;

13. 16:00 - Assuntos Gerais;

14. 16:30 – Encerramento.

Lista de Participantes
Nome Entidade Frq Assinatura

1 LUIZ ANTONIO PINAZZA ABAG PR
2 ISABEL REGINA FLORES CARNEIRO PR
3 DANIELA FIRMINO SANTANA CGAC/SE/MAPA PR
4 ARI GITZ ABC Bio PR
5 JOSÉ EDSON GALVÃO DE FRANÇA ABINPET PR
6 PLÍNIO ITAMAR DE MELLO DE SOUZA ABRASEM PR
7 EDIVANDRO SERON ABRASS PR
8 TULIO TEIXEIRA DE OLIVEIRA AENDA PR
9 ELIANE H. KAY AGROBIO PR
10 CARLOS EDUARDO LUSTOSA FLORENCE AMA BRASIL PR
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PR - presente / CO - convidado

 

11 DAVID ROQUETTI FILHO ANDA PR
12 HENRIQUE MAZOTINI ANDAV PR
13 AUGUSTO MORAES ANDEF PR
14 SOLON CORDEIRO DE ARAUJO ANPII PR
15 MARIO RENCK REAL ASBRAM PR
16 ALÉCIO MARÓSTICA CNA PR
17 ASDRÚBAL DE CARVALHO JACOBINA CONAB PR
18 ANTONIO CARLOS PRADO BATISTA COSTA FIESP PR
19 LIANE RUCINSKI MPOG PR
20 PEDRO RODRIGUES ALVES SILVEIRA OCB PR
21 MILSON DA SILVA PEREIRA SINDAN PR
22 PAULO HENRIQUE PEDROZA E SILVA SINDAN PR
23 CARLOS ALBERTO PEREIRA DE ALBUQUERQUE SINDIRAÇÕES PR
24 SILVIA DE TOLEDO FAGNANI LIGABÓ SINDIVEG PR
25 MARINA CAMARGO PEREIRA NUNES SPA/MAPA PR
26 MARCOS ANTONIO MATOS ABAGRP PR
27 José Alves ABISOLO PR
28 Alexandre Pedro Schenkel APROSOJA PR
29 Cid Sanches APROSOJA PR
30 Sefora Silvia CONAB PR
31 Emilio Salani SINDAN PR
32 Antonio Luiz Morais SPA/MAPA PR
33 Marcio Cordellini Syngenta PR
34 Enio Marques UNIFITO PR

Desenvolvimento
Ocorreu a leitura da ata: Sim
Desenvolvimento

1. Abertura da Reunião. Sr. LUIZ ANTONIO PINAZZA, Presidente da Câmara;
Às dez horas do dia vinte e dois de junho de 2015, no Auditório Maior do Ministério da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento - MAPA, foi aberta a Septuagésima Nona Reunião Ordinária da Câmara Temática de Insumos
Agropecuários – CTIA pelo Sr. Luiz Antônio Pinazza, Presidente da Câmara, que saudou a todos e agradeceu
pela presença. Na oportunidade, os membros da Câmara acordarão sobre a realização de homenagens à Milson
da Silva Ferreira representante do SINDAN e à Cristiano Walter Simon, Consultor da Câmara por suas
realizações em beneficio ao setor de insumos.
2. Aprovação da Ata da 78ª Reunião Ordinária da CTIA;
Submetida à aprovação do plenário, a Ata da 78ª Reunião Ordinária, encaminhada previamente, por meio
eletrônico, foi aprovada, sem ressalvas, por unanimidade.
3. Avisos da Secretaria da Câmara;
O Presidente da Câmara informou a todos sobre a realização do 14º Congresso Brasileiro do Agronegócio que
será realizado nos dias 03 de agosto no auditório do WTC Sheraton São Paulo Hotel, sobre o tema Sustentar é
Integrar, e no dia 04 de agosto com realização dos Fóruns “ABAG Estadão” sobre importantes temas de interesse
do setor nos ramos alimentício e de logística. Disse ainda que, em 2015, ano internacional dos solos, a ANDA -
Associação Nacional para Difusão de Adubos, apresentará seu 5º Congresso Brasileiro de Fertilizantes, no dia 25
de agosto, em São Paulo, no Hotel Renaissance.
4. Plano Agrícola e Pecuário (PAP) 2015-2016 – Wilson Vaz de Araújo – Diretor do Departamento de Economia
Agrícola da Secretaria de Política Agrícola – SPA/MAPA;
O representante da Secretaria de Política Agrícola – SPA/MAPA, Antonio Luiz Machado de Moraes fez um relato

Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento
SGCAM - Sistema de Gestão de Câmaras Setoriais e Temáticas - 1.0
SE - Secretaria Executiva
CGAC - Coordenação Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas
Ata de reunião

Página 2 de 5



sobre o Plano Agrícola e Pecuário 2015-2016. Disse que houve muito trabalho do Ministério para que fosse
disponibilizado recursos que fizessem sentido para esse ano. Salientou que a Ministra Kátia Abreu solicitou
números e estatísticas para embasamento referente à alocação de recursos para o custeio dentro do que existe
de perspectiva para o ano safra 2015/2016, o que resultou em recursos a juros de 2,25 pontos porcentuais mais
elevados em relação ao ano anterior, com orçamento geral 20% maior, já contando com o custo de produção, e
corte em investimentos. Salientou que a estratégia de apoio ao produtor baseia se em mais recursos controlados
para custeio, comercialização e investimento de 127,8 bilhões de reais; fortalecimento do médio produtor rural;
ênfase para os programas prioritários de investimento; melhorias no programa de Seguro Rural e criação de
Grupo de Alto Nível para estudo da Lei Plurianual da Produção Agrícola Brasileira. Em relação ao PRONAMP
houve aumento de 17% no volume dos recursos chegando a 18,9 bilhões de reais. Sobre as condições de
financiamento, Antonio informou que o PRONAMP custeará R$710 mil/safra, no geral foi estabelecido R$1,2 e
R$2,4 milhões/safra. Para comercialização foram mantidos os limites de R$40 milhões para a agroindústria e
R$25 milhões para os produtores de sementes. Relacionada às taxas de juros foram estabelecidas: para custeio
7,75% para médios produtores e 8,75 para grandes produtores; comercialização: 8,75 para produtores e
cooperativas e 10,50% para empresas agroindustriais. Relacionados aos investimentos, Antonio salientou que
houve decréscimo em quase todos os programas, com aumento somente no Programa de Sustentação de
Investimento Rural - PSI Rural. Finalizando sua apresentação, o representante da SPA disse que, para o seguro
rural, o orçamento aprovado para 2015 será de R$ 668 milhões, haverá sistema integrado de informações do
seguro rural, negociação direta, modelo concorrencial entre grupos de produtores e seguradoras para melhoria de
condições das apólices e padronização das mesmas com nível mínimo de cobertura da apólice, em torno de 60%
sobre a produtividade e redução do custo da franquia.
6. Apresentação do novo membro da CTIA, UNIFITO – União dos Produtores Fabricantes Nacionais de
Fitossanitários – Ênio Marques – Diretor Executivo – Relato breve sobre a proposta da entidade como
colaboradora da CTIA;
O representante da entidade, Ênio Marques disse que a UNIFITO é uma associação constituída por produtores e
fabricantes nacionais de fitossanitários com objetivo de congregar e representar, nacional e internacionalmente,
os interesses das indústrias que fabricam, industrializam e produzem, no Brasil, defensivos agrícolas genéricos,
buscando sempre fomentar a livre concorrência, estimular a produção nacional e exportação destes insumos.
Salientou que a composição da UNIFITO é de associados dos estados de São Paulo, Paraná e Minas Gerais.
7. Apresentação do novo membro da CTIA, ABRASS - Associação Brasileira dos Produtores de Sementes de
Soja. Relato breve sobre proposta da entidade como colaboradora da CTIA;
Edivandro Seron, representante da entidade, apresentou a ABRASS aos membros da Câmara. Disse que essa é
uma sociedade civil, sem fins lucrativos, que tem como principais objetivos: intermediar discussão sobre custo de
royalties com obtentores; interagir com obtentores de biotecnologia para melhorar a divulgação e a preservação
de novos eventos biotecnológicos na cultura da soja, auxiliando, entre outros, em programas de refúgio; contribuir
para o estreitamento das relações na cadeia da soja entre obtentores, multiplicadores, produtores e
consumidores; remuneração dos multiplicadores para produzir e comercializar eventos biotecnológicos; promover
acesso dos multiplicadores às cultivares e eventos biotecnológicos de interesse em suas áreas de atuação;
promover melhor entendimento do real custo de multiplicação de sementes; auxiliar multiplicadores integrados
nas negociações com integradores; discutir questões tributárias nacionais que afetam os multiplicadores; discutir
temas ambientais e sociais inerentes à atividade, inclusive relacionados ao tratamento industrial de sementes e
agregar novos produtos e ou serviços. Informou que a ABRASS possui sede em Brasília e que para se associar
basta ser produtor ou multiplicador de sementes de soja, legalmente registrado no Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento - MAPA e apresentar como principal atividade econômica o serviço de multiplicação de
sementes de soja sendo pessoa física ou jurídica.
8. Cenários dos Insumos Agropecuários (fertilizantes, sementes, defensivos vegetais, calcário, defensivos
animais, rações e suplementos animais);
O representante da Aprosoja, Alexandre Pedro Schenkel, fez um relato sobre o cenário dos insumos
agropecuários. Salientou que esse ano a Associação dos Produtores de Soja e Milho de Mato Grosso – Aprosoja-
MT completa dez anos de atividades atualmente representando cerca de cinco mil produtores de soja e milho do
estado. Disse que a entidade apresenta valores como ética, transparência, respeito à propriedade, valorização do
associativismo e responsabilidade socioambiental. Informou que os trabalhos da entidade foram iniciados de
maneira singela, em momento de crise no agronegócio e dificuldade financeira e hoje é capaz de fazer frente a
todo empecilho e discutir temas estratégicos para o setor com objetivo de debater e repensar como deve ser a
agricultura para a próxima década. Apresentou aos membros da Câmara o 10ª Circuito Aprosoja, evento
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composto por três grandes momentos: o lançamento, em Cuiabá; as palestras realizadas pelo interior do Mato
Grosso; e os debates realizados com alunos de cursos de graduação no estado. O lançamento do evento será dia
09 de julho no Cenarium Rural, em Cuiabá. Na oportunidade, Alexandre ainda apresentou dados conjunturais
sobre o Mato Grosso retirados do Instituto Mato-Grossense de Economia Agropecuária -IMEA. Disse que o
plantio começou atrasado e as pragas pressionaram nesta última safra, informou que houve aumento da
população de lagartas e mariposas, além de problemas secundários como a mancha alvo levando redução de
produtividade das lavouras. Apresentou ainda problemas de produção como a dificuldade de controle da tiguera
do milho que brota espontaneamente na lavoura da soja em cultivo sucessivo, salientou que os agricultores que
adotam o sistema de produção que tem a soja seguida do milho safrinha, ambos geneticamente modificados para
resistir ao herbicida glifosato, terão um novo desafio. Apresentou ainda dados relacionados à presença de plantas
involuntárias de soja na lavoura de feijão, e sobre esse plantio, salientou que o mesmo está sendo realizado de
acordo com o mercado e oportunidade de melhores preços. Finalizando seu relato, Alexandre disse que mesmo
realizando o vazio sanitário há presença de pragas na safra seguinte e por esse motivo enfatizou que é
necessário redobrar os cuidados para que não haja novos surtos. Sobre os roubos de defensivos, houve aumento
do número em relação à safra passada.
Cid Sanches, representante da Aprosoja – MT ainda fez um breve relato sobre o Soja Plus disse que o programa
deu início no Estado de Mato Grosso e atende atualmente 900 propriedades com orientação técnica e
capacitação de 4.500 produtores. Hoje atua também nos estados de Minas Gerais e Bahia e um dos objetivos do
Programa é oferecer aos participantes, informações de como se adequar à legislação ambiental e social com foco
na sustentabilidade e apresentando ao produtor como alcançar esta condição. Por fim, o representante enfatizou
que o Soja Plus é um programa de melhoria contínua e que o mesmo será apresentado dia 31 de agosto de
2015, em Campo Grande, durante a Bienal dos Negócios da Agricultura do Brasil Central, com objetivo de realizar
avaliação dos resultados de cinco anos de atividades e início de projetos de desafios para os próximos anos. O
representante da ANDAV, Henrique Mazotini disse que o Programa é o resgate da agronomia na agricultura, pois
a mesma nos dias de hoje está apoiada na agricultura de mercado, gerando impactos de pragas e doenças nas
safras em demasiado. O Presidente da Câmara salientou que é necessário o uso continuo do MIP - Manejo
Integrado de Pragas e Doenças. Informou ainda que, para a próxima reunião da Câmara, será verificado dados e
possíveis soluções para as questões sobre roubos de defensivos e sobre a noventena.
9. Nova Lei da Biodiversidade – Márcio Mazzaro – Conjur/MAPA;
Isabel Regina, secretária da Câmara informou a todos que a antiga lei da biodiversidade conta com 27 tópicos
que requerem regulamentação em relação à produção agropecuária, pois muitos produtos disponíveis no
mercado como fármacos e cosméticos são elaborados com componentes da biodiversidade brasileira onde a
repartição dos ganhos era realizada de forma desigual.
10. Programa de Conformidade dos Defensivos Biológicos – Ari Bitz – Membro suplente da CTIA pela ABCBio –
Associação Brasileira das Empresas de Controle Biológico;
Ari Gitz, representante da ABCBio apresentou dados sobre o Programa de Conformidade dos Defensivos
Biológicos. Iniciou sua fala apresentando o histórico da ABCBio a qual tem por missão congregar as empresas de
controle biológico buscando fortalecimento e a representatividade do setor. Apresentou as categorias do controle
biológico: macro biológicos, microbiológicos, semi químicos e extratos vegetais e também seu Manejo Integrado
de Pragas. Disse que a indústria de biocontrole está crescendo 5,3 vezes mais rápido que a indústria de
defensivos químicos e que hoje o panorama da indústria e comércio conta com 1,7% das empresas formuladoras,
50 empresas detentoras de registro no Brasil, 110 produtos comerciais registrados, incluindo emergenciais, 75
microbiológicos: fungos, bactérias e vírus, 60 feromônios e 28 macrobiológicos: parasitas, predadores e
parasitoides. Ari informou que o desafio da ABCBio é o combate da ilegalidade, pois com o rápido crescimento
deste mercado muitos produtos ilegais acabam sendo comercializados sem os devidos testes toxicológicos,
ecotoxicológicos e de eficácia levando à descredibilidade, falta de qualidade, insegurança ao consumidor: risco de
contaminação biológica, prejuízo no desenvolvimento do setor, desvantagem competitiva e estímulo a novos
entrantes ilegais.
11. Moção nº 01/2015 – Desembaraço Aduaneiro no Porto de Santos pela equipe da Anvisa – Carlos Alberto
Albuquerque - SINDIRAÇÕES;
Foi apresentado pelo Presidente aos membros da Câmara a Monção nº 01/2015 a qual foi debatida em plenário e
aprovada por unanimidade dos presentes.
12. Moção nº 02/2015 – Prorrogação do Convênio 100/97 (ICMS) pelo período de 12 meses – Antônio Carlos
Costa – FIESP e Ivan Sampaio - SINDIVEG;
Foi apresentado pelo Presidente aos membros da Câmara a Monção nº 01/2015 a qual foi debatida em plenário e

Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento
SGCAM - Sistema de Gestão de Câmaras Setoriais e Temáticas - 1.0
SE - Secretaria Executiva
CGAC - Coordenação Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas
Ata de reunião

Página 4 de 5



aprovada por unanimidade dos presentes.
13. Assuntos Gerais;
A entidade ABINPET representada por José Edson França apresentou dados sobre a população de animais de
estimação no Brasil em 2013. Disse que o Brasil é o 4º em número de animais de estimação com R$132 milhões;
o 2º em número de cães, gatos e aves canoras e ornamentais; o 9º em número de répteis e pequenos mamíferos
e o 10º em número de peixes ornamentais. Sobre o faturamento do mercado de Pet, a projeção de 2015 é de
R$21,98 bilhões. Relacionados aos empregos diretos o setor gera em torno de R$1.710 milhões, e contribui com
0,40% do PIB com produtos para animais de estimação. Apresenta 488,319 mil empresas diretamente ligadas ao
setor de pet. Finalizou sua apresentação informando que o Brasil apresenta projeção de exportações em torno de
604 milhões para 2015 e é o terceiro pais em faturamento no mercado mundial.
14. Encerramento.
Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente encerrou a reunião e eu, Daniela Santana lavrei a presente ata.
Relatora: Daniela Santana - Coordenação Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas - CGAC/SE/MAPA.
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